## 俄鳥戰爭的幕後真相

梁燕城 本刊總編輯

冷戰後美歐稱霸世界,有一全球的戰略佈局, 引起多國的戰爭及動亂,在西方控制其主流傳媒及 網絡之下,很多真相被隱藏。

2025年2月19日歐洲議會邀請美國哥倫比亞大學著名教授薩克斯 (Jeffrey Sachs) 演講,對冷戰後美歐稱霸全球的戰略佈局,有非常到位的全盤研究和分析,他說明自己的觀點:「不是二手的,也不是意識形態化的,而是我在這一時期的親眼所見、親身經歷。」[1] 因他在冷戰後被多國邀請為經濟顧問,親身參與中東、東歐及俄國的發展,才明白美歐的幕後運作。

他說:「我對歐洲過去發生的一系列事件有深刻的理解,不僅包括烏克蘭危機,還有1999年的塞爾維亞,中東的戰爭——包括伊拉克和敘利亞,非洲戰亂——包括蘇丹、索馬里和利比亞。……這些戰爭都是美國領導並引發的。……伴隨著蘇聯解體,美國開始認為自己現在主導了世界,美國不需要理會任何人的觀點、紅線、關切、安全利益,或任何國際義務,也不必遵守聯合國框架。」他指出美國建立一種操控世界戰略,「北約將一步一步地從布魯塞爾擴展到符拉迪沃斯托克(海參崴)。北約東擴永無止境。這將是美國的單極世界。」

筆者 30 年來一直在粵語電台點評國際地緣政治 的爭鬥,確認他所論十分準確,證據有以下各點:

1. 俄國指控美欺騙蘇俄,承諾北約不會東擴,是確實的。從美國國家檔案館的解密檔案中,證實了戈爾巴喬夫 (Mikhail Gorbachev) 曾獲得前總統老布殊 (George H. W. Bush) 的承諾,北約不會東擴。1989 年蘇總書記戈爾巴喬夫放寬東歐,柏林圍牆倒下,1989 年 12 月 2-3 日老布殊總統在馬爾他峰會 (Malta Summit),保證「我沒有在東歐革命的柏林圍牆跳上跳下來損害蘇聯的利益。」(I have not jumped up and down on the Berlin Wall of the revolutions in Eastern Europe to harm Soviet interests。)[2]1990 年 1 月德外長根舍 (Hans

Genscher) 公開說:「北約不會向東德擴張。」<sup>[3]</sup>1990 年 2 月美國務卿 貝克 (James Baker) 說「不會東擴 一英寸」 (not one inch eastward)。<sup>[4]</sup>

2. 美國前國防部分析員富蘭克林·斯平尼 (Franklin Spinney),了解內幕真相,他在 2022 年 3 月 2 日俄烏戰爭發生後,基於良知發表「國防開支的迷幻藥如何破壞明智的大戰略」(How the Narcotic of Defense Spending Undermines a Sensible Grand Strategy),「指出美國的軍事-工業-國會-媒體-學界-情報複合體,操縱說客去推動俄烏戰爭以賺大錢,製造恐懼心態及妖魔化他國,以增加國防開支。洛歇馬田 (Lockheed Martin) 公司在 1990 年代領導一游說團去推動北約東擴,製造戰爭危機即有生意。

3. 2004 年烏克蘭總統大選,群眾說中立的亞努科維奇 (Yanukovych) 獲勝是舞弊的,支持親美的尤申科 (Yushchenko),上百萬抗議者在首都基輔市中心示威推翻結果,重選後尤申科獲勝,這場運動稱橙色革命。英國衛報 (The Guardian)2004 年 11 月 26 日: Traynor 寫「美國在基輔動亂背後的行動」(US Campaign Behind the Turmoil in Kiev),報導美國的NGO以資金和訓練,用非暴力推翻政府,包括國際開發署 (USAID)、國家民主協會 (NID)、國家民主基金會 (NED)、索羅斯的 Open Society Foundation 等。證據顯示美國幕後操縱這分化烏克蘭的運動。[6]

4. 2013 年 11 月 21 日 烏 克 蘭 親 歐 盟 示 威 (Euromaidan),在 2013 年 11 月 30 日基輔全市動亂,並有組織地在全國發起暴動。12 月發生多次暴力衝突,12 月 15 日美參議員麥凱恩 (John McCain)及墨菲 (Christopher Murphey) 飛來烏國,親到廣場支持反對派。2014 年 2 月 4 日傳媒發佈美國國務院助理國務卿紐蘭 (Victoria Nuland)與美國駐烏克蘭大使皮亞特 (Geoffrey Pyatt)之間的對話,揭露了美國指點烏克蘭政治過渡不得任用什麼人士,「阿顯

明美國幕後對事件的組織操控。薩克斯教授被邀到 廣場視察,說「有人告訴我美國是如何向廣場上周 圍聚集的人群付錢的。」

5. 曾任北約總參謀部的雅克·鮑德 (Jacques Baud) 上校,曾接受美國和英國情報部門的訓練,基於良知,2022 年 4 日 16 日他發表了《烏克蘭的軍事局勢》(The Military Situation in Ukraine)揭露情報內幕,指出 2014 年「我在北約負責打擊小型武器擴散,我們試圖偵查俄羅斯向叛軍運送武器的情況,以查看莫斯科是否參與其中。我們收到的訊息……沒有觀察到俄羅斯軍方運送任何武器和物資。」

6. 雅克·鮑德指出 2014 年 5 月,頓內茨克和盧 甘斯克舉行的公投,並不是一些無良記者所稱的「 獨立」公投,而是「自決」或「自治」公投。烏克 蘭政府和東烏克蘭武裝份子代表終在 2014 年 9 月 5 日於明斯克達成協議,簽訂《明斯克協議》,內 容包括停火及烏克蘭政府同意兩州自治,但烏政府 很快破壞協議。[8]

7. 烏克蘭政府建立軍事民兵。由外國僱傭兵及本國極右翼分子組成。路透社報導,截至 2020 年他們由美國、英國、加拿大和法國提供武器、資金和訓練。根據《以色列時報》(Times of Israel),西蒙維森塔爾中心 (The Simon Wiesenthal Center)及西點軍校反恐中心 (The Counterterrorism Center at West Point Academy) 均確認是烏國訓練的恐怖主義部隊,故稱為「納粹」份子。

8. 根據情報官雅克·鮑德上校指出,歐安組織觀察員的每日報告顯示,自 2022 年 2 月 16 日以來, 烏克蘭對頓巴斯居民的砲擊急劇增加,但美歐傳媒 一致掩蓋對頓巴斯人民的大屠殺。2021 年 3 月 24 日澤連斯基簽訂 2021 第 711 號令,要出兵佔領東 部和克里米亞。

9. 2022 年 10 月法國「匯流新聞網」(CNEWS) 採訪了一位自 2014 年起就常駐烏克蘭頓巴斯地區 的法國戰地女記者博內爾 (Anne-Laure Bonnel),她 悲憤地告訴支持烏克蘭政府的觀眾:自 2014 年起, 烏克蘭政府軍就不斷襲擊、轟炸頓巴斯地區講俄語 的居民,8 年來已經造成 13,000 人喪生。她還強調 自己作為一個目擊者,拍攝了大量的視頻為證據, 證明烏克蘭政府在屠殺自己的人民,她指出,澤連 斯基是個反人類的納粹份子!這與美歐宣傳相反的 言論引起轟動,很快她的帳戶被推特凍結,所有真 相視頻在英語媒體被消除<sup>[9]</sup>。 10. 2021 年 12 月俄羅斯向北約和美國提交了一份安全保障協議草案。包括北約保證不向東擴張,在相互射程範圍內不部署中程和短程導彈,以及禁止烏克蘭和其他前蘇聯加盟共和國加入北約。2022 年 1 月 26 日北約書面拒絕。

11. 2022 年 2 月 17 日,拜登總統宣布俄羅斯將在未來幾天對烏克蘭發動攻擊,他怎麼知道?情報官雅克· 鮑德指出,原來 2022 年 2 月 16 日以來,對頓巴斯居民的砲擊急劇增加,但媒體或任何西方政府都故意掩蓋頓巴斯人民的大屠殺。2 月 19 日烏總統澤連斯基在慕尼黑會議指要擁有核武。由於持續砲擊,2 月 23 日,兩州向俄羅斯請求軍事援助。24 日,普京援引《聯合國憲章》第五十一條,正式出兵烏克蘭。西方為了讓俄羅斯的干預在公眾眼中非法,故意掩蓋戰爭實際上是在 2 月 16 日由烏方開始。

從歷史資料顯示,戰爭的真相與西方宣傳的劇 本大不相同。

<sup>[11]</sup> Jeffrey Sachs: "The Geopolitics of Peace – Speech to the European Parliament", edited transcript of Jeffrey Sachs' speech to the European Parliament 19 February, 2025 concerning EU, the NATO proxy war in Ukraine, and Israel's genocide in Palestine, Brave new Europe, 〈https://braveneweurope.com〉, Feb 28, 2025, 下同。

<sup>&</sup>lt;sup>[2]</sup>Svetlana Savranskaya and Thomas Blanton, *The Last Superpower Summits*, "The Malta Summit 1989", (CEU Press, 2016), pp. 481-569. The comment about the Wall is on p.538.

<sup>[3]</sup> Federal Academy for Security Policy, record 1.

<sup>[4] &</sup>quot;NATO Expansion: What Gorbacher Heard", the National Security Archive at George Washington University, (http://nsarchive.gwu.edu), Washington D.C., Dec 12, 2017.

<sup>&</sup>lt;sup>[5]</sup>Franklin Spinney, "How the Narcotic of Defense Spending Undermines a Sensible Grand Strategy", \( \lambda \text{http://counterpunch.org} \) , Mar 2, 2022.

<sup>[6]</sup> Ian Traynor, "US Campaign Behind the Turmoil in Kiev", \langle https://www.theguardian.com/world/2004/nov/26/ ukraine.usa \rangle , Nov 26, 2004.

<sup>[7] &</sup>quot;Ukraine Crisis: Transcript of Leaked Nuland-Pyatt Call", BBC NEWs, \( \) http://bbc.com/news/world-europe-26079957 \( \) , Feb 2014.

<sup>[8]</sup> Jacques Baud, "The Military Situation in Ukraine", The Peninsula, 〈https://www.thepeninsula.org.in/2022/04/16/the-military-situation-in-ukraine/〉, April 16, 2022, 下同。

<sup>[9]</sup> Anne-Laure Bonnel: On CNEWS reporting from Ukraine \langle https://www.bitchute.com/video/AzVYq03nlP5n/\rangle